

Labor gremial, un legado para futuras generaciones

Con el libro “Lo gremial, pilar del desarrollo palmero”, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, quiso plasmar la historia de dos décadas al frente del gremio y dejar enseñanzas a los jóvenes sobre el papel que deben cumplir las organizaciones de productores.

El directivo gremial señaló que “al acercarse la fecha en que estaba cumpliendo 20 años con la Federación, reflexioné sobre hacer un balance y llegué a la conclusión que en ese momento mi mejor contribución al gremio y a sus afiliados era tratar de recoger en un texto, algunas ideas sobre lo que ha movido la gestión gremial de Fedepalma en las últimas dos décadas, puesto desde mi perspectiva”.

Fue así como siendo un actor principal, al haber estado al frente de muchos de los temas claves, el dirigente gremial quiso presentar una visión en detalle de lo que había sido el devenir de la actividad, pues él tiene la idea que uno debe construir sobre lo ya construido, “y me afana mucho que a futuro nuevas generaciones olviden muchas de las cosas que se han venido haciendo y repitan la historia”.

Partiendo de esa premisa le pareció que ésta era una tarea importante y trató de organizar este proyecto de la mejor forma para darle vida, quedando muy satisfecho del texto final, el cual se produjo luego de nueve meses arduos de trabajo.

De igual manera, con este libro buscó resaltar el trabajo colectivo adelantado por muchas personas y que sumados los esfuerzos es lo que se podría llamar la tarea gremial realizada durante dos décadas. “El trabajo comprometido, bien orientado y calificado es algo que distingue a la Federación que siempre ha contado con personas altamente calificadas y eso ha ayudado a que las cosas se hagan y tengan el rumbo que deben tener porque no se ha improvisado”.

“A ese trabajo realizado le doy un inmenso valor porque pienso, sin ninguna duda, que el posicionamiento que tiene hoy el sector palmero y donde hoy se encuentra este negocio en el país en buena forma es fruto de los aciertos y desaciertos del gremio, pero que cuando uno hace el balance es sumamente positivo”, afirmó.

Destacó en el texto, la importancia del trabajo comprometido como el camino cierto para lograr objetivos, dado que muchas veces se invocan privilegios, concesiones y dádivas del Estado para mantener vivos los negocios, “pero a los empresarios y productores y a los gremios les toca hacer lo que les corresponde sin esperar este tipo de auxilios, aunque habrá que hacer gestiones con el gobierno pues con ello los sectores y los negocios avanzan”, según sus propias palabras.

Aseguró que “dejar toda una actividad productiva, todo un negocio en manos del gobierno se nos hace algo muy frágil, peligroso y por eso es que muchos de los sectores de la agricultura a veces han tenido los vaivenes que han mostrado”.

Sostuvo que así como en muchos países hay grandes ayudas, también es cierto que hay sectores productivos que son muy competitivos y se desempeñan sumamente bien fruto del esfuerzo, principalmente, de los productores y sus organizaciones.

De igual manera recordó que el sector de la palma ha venido caminando, por muchos años, con distintos ritmos y dinámicas pero siempre de manera positiva y esto obedece a la labor gremial. A lo largo de los años ha ido mostrando sus bondades para el país y uno de los objetivos que se trazó la Junta Directiva a comienzos de los años noventa, cuando se inició el proceso de apertura económica, fue que Fedepalma debería propender porque la palma fuera un propósito nacional y eso se ha logrado.

“Desde mi llegada a Fedepalma, en el año 1989, tuve algo muy claro y es que en mi gestión la protagonista



tenía que ser la palma y eso se ha logrado, eso construye país y perdura. Por eso, cuando uno ve todo el bienestar que se irradia desde la palmicultura lo lleva a uno a pensar en que la responsabilidad que tenemos por delante es muy amplia y que hay que seguir trabajando, empeñados en fortalecernos porque hoy contamos con una organización gremial muy consolidada y hay que procurar que cumpla sus objetivos y

de allí el planteamiento estratégico gremial que se ha venido adelantando recientemente”, indicó.

“Siento que después de dos décadas, el sector palmero cuenta con una organización gremial madura, moderna, dinámica, con una proyección de futuro muy clara, con personal altamente calificado y lo que necesitamos es seguir haciendo la tarea”, concluyó. ☘

“Lo gremial, pilar del desarrollo palmero”, reciente libro de Jens Mesa Dishington

Ya está en circulación el libro “Lo gremial, pilar del desarrollo palmero”, escrito por el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, como parte de una labor testimonial muy a tono con sus 20 años de trayectoria en la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite.

La obra que ya está en los escritorios de los principales líderes de opinión del país, periodistas, columnistas, editorialistas, editores, jefes de redacción, catedráticos, profesionales de diversas tendencias y demás personalidades de la vida nacional e internacional, hace un recorrido por lo que han significado estos 20 años de trabajo, cómo era la Federación, los logros obtenidos y cómo a la luz de los hechos del presente, se vislumbra el futuro para el cultivo de palma de aceite en Colombia.

El libro además de la presentación y la introducción: “Bajo el signo de la construcción permanente”, se divide en tres grandes segmentos. El primero, “De cómo nos hicimos dueños de la construcción de futuro (1989-1997)”; el segundo sobre el “Nuevo Impulso (1998-2003)” y el tercero “La Consolidación (2004-2009)”. Aparecen al final, a manera de cierre, un segmento de conclusiones y anexos, que recogen en cuadros las condecoraciones “Orden al Mérito Palmero” otorgadas por Fedepalma, a su vez las condecoraciones y premios recibidos por la Federación, los miembros de Junta Directiva y miembros honorarios de la Federación y principales directivos, directores ejecutivos de Cenipalma y gerentes de C.I. Acepalma, entre otros aspectos.



Jens Mesa, durante largas jornadas de trabajo, con Martha Ospina.

Como dice Mesa Dishington, “el libro es la vivencia de dos décadas en las que se ha transformado la agroindustria de la palma de aceite en Colombia, con el propósito de que la experiencia vivida por muchos hombres y mujeres que han sido protagonistas, sirva a las nuevas generaciones y a otras personas para que se aprecie el valor de lo gremial en el desarrollo de los negocios y el bienestar de las comunidades y el país”.

La publicación está dedicada a los productores y empresarios que trabajan la palma de aceite; al equipo ejecutivo de Fedepalma; a los padres de Mesa Dishington, Nel y Sigrid; a su esposa “Charito” y a sus hijos Juan José, Pedro Felipe y Carlos Antonio.

El libro, que se trabajó bajo la coordinación general de la comunicadora social Patricia Bozzi Ángel y la edición de textos de Martha Ospina Bozzi, ha recibido comentarios positivos por parte de miembros de la comunidad palmera y demás actores del panorama económico y agropecuario de Colombia.